



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

Nombre del trabajo: Control De lectura

Materia: Antropología Medica

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1 Semestre Grupo: "B"

Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y Cultural. (8)

Eduardo L. Meréndez

11/11/2020

En los años 60 y particular 70 se desarrolla una crítica constante a la biomedicina, dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en países Capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también en países de socialismo real y de los países Capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema.

Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales: Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos técnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, entre otros.

No obstante hay una convergencia crítica, que hace emerger a la biomedicina como una institución que expresaría aspectos negativos o por lo menos conflictivos no sólo de sí mismo sino de la estructura social e ideológica dentro de la cual opera la medicina alopática y los sectores que la cuestionan.

Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan.

Biomedicina: las defensas y las críticas. Frente a las críticas la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos la más significativas. Ambos sectores reconocieron cuestiones muy importantes, ambos sectores señalaban que el descenso de la mortalidad, el incremento de la esperanza de vida, la atención del dolor y el sufrimiento físico son producto, por lo menos parcial, de la expansión de la medicina alopática.

Varios autores señalan que la medicina alopática no debe ser observada como un bloque ya que la situación actual como el proceso histórico evidencian la existencia de diferentes concepciones médicas, de la presencia de fuertes orientaciones nacionales, de tensiones ideológico/prácticas entre algunos de ellos. Todos estas corrientes, que asumen diferente grado de autoritaria, sin embargo están acordes en señalar que la biomedicina ha sido hasta ahora la medicina más eficaz comparada con cualquier otro tipo de sistema médico.

Las principales características estructurales de la medicina alopática actual son: a) el biologismo, b) Una concepción evolucionista, dualista (mente/Cuerpo), mecanicista, positivista, del individuo y de la enfermedad; c) se centra en lo patológico; d) a-historicidad; e) a-sociabilidad f) individualismo entre muchas más.

Padecer y curar como procesos históricos y relaciones.

La actual hegemonía de la biomedicina, las críticas a la misma y el desarrollo creciente de los denominados medicinas alternativas deben ser analizados como procesos cambiantes, modificables y relacionables y no como hechos fijos y estructurados posicionalmente.

Lo popular y lo tradicional se caracterizan por su transformación y no por su permanencia: lo no transformación en condiciones de subalternidad conduce a su eliminación y no a su reproducción, ya que todo saber médico popular/tradicional opera en relaciones de hegemonía/subalternidad, su desarrollo se basa en la construcción, de relaciones transaccionales que posibiliten su reproducción.

Cambios epidemiológicos y modificaciones biomédicas.

La situación epidemiológica de los países de alto nivel de desarrollo capitalista se caracteriza porque la mortalidad, salvo en edades avanzadas, se ha convertido en un episodio "raro".

se expresa por el dominio de 3 padecimientos en conjunto:
Enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces producto de
accidentes y otras violencias.

Este hecho debe ser relacionado con la posibilidad actual de
detectar las enfermedades.

Este hecho debe ser relacionado por y con la posibilidad
actual de detectar las enfermedades a edades cada vez más
tempranas, así como el hecho de que los accidentes y otras
violencias operan sobre todo en niños, adolescentes y jóvenes.

La biomedicina actual se caracteriza por un quantum de efica-
cia y de iatrogenia y también por la limitada capacidad
curativa.

El fenómeno del autocuidado por el movimiento feminista y
por otros movimientos urbanos, la recuperación de toda la variedad
de técnicas de relajación
por supuesto en estas propuestas fueron apropiados en diferente
forma por diferentes médicos y diferentes sectores de la socie-
dad civil.

Los factores económico-políticos favorecen el desarrollo de las
medicinas en un mercado que convierte a todas (o a casi todas)
en aceptables en términos económicos: las condiciones actuales
de las sociedades de bienestar conducen a la reproducción de
determinados costos.

Las limitaciones autareconocidas por la biomedicina llega a ser
vez una suerte de doble propuesta.

Es dentro de éstos y otros procesos que la biomedicina y
otras medicinas juegan sus posibilidades de reproducción hegemónica

Bibliografía

Menendez, E. L. (s. f.). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural.*

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/c6c8b21a0cf03418b8563aa3d80b7196.pdf>. Recuperado 11 de noviembre de 2020, de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/c6c8b21a0cf03418b8563aa3d80b7196.pdf>